
啟德體育園雖然明天（3月1日）才正式開幕，不過這座嶄
新場館已顯示出非凡魅力，近月不少歐洲球會均傳出有意

在今夏訪港在啟德主場館進行表演賽，當中包括曼聯、利物
浦、阿仙奴、熱刺及AC米蘭等頂尖勁旅。

會嚴謹審視主辦方辦賽能力
足總主席霍啟山昨日在一個場合中承認，收到了很多外隊

來港踢友誼賽的申請，強調足總會從推動香港「盛事之都」
形象以及球迷體驗兩大方面去審視申請：「我們收到很多外
隊訪港的申請，尤其是歐洲球隊，這絕對是正面的好事。我
們審視這些申請時有兩個前提，一是推動及維護香港『盛事
之都』的形象，二是球迷體驗，之前大家都知道有些不愉快
的事情發生，所以我們會特別謹慎，令同類事件不會再發
生。」霍啟山表示所有申請均尚未落實，一有結果會盡快公
布。

此外，霍啟山強調會慎重考慮主辦單位的能力，特別是他們
在港舉辦活動的紀錄和經驗。足總董事局董事徐英偉亦表示如
果申請單位以往做得不夠好，令球迷失望的話，足總會特別嚴
格去審視相關申請。

足總與Nike簽訂10年合作協議
除了外隊爭相來港獻技外，本地球壇亦再有好消息，足總昨

日宣布與贊助商Nike簽下一紙為期10年的新合約。霍啟山表
示，未來會增設三個港足產品的固定銷售點和網店，並繼續加
強與球迷之間的聯繫：「足總很注重球迷的感受和支持，將來
我們會有三個港足產品的固定銷售點和網店，產品亦會更多元
化，包括作客球衣和外套，此外亦會舉辦更多球迷活動。」
另外，新合約亦會投放更多資源在港足身上，包括支持球隊

到海外踢一些高水平賽事及訓練，霍啟山表示足總會繼續物色
新贊助商及開發資源，並以體育產業化為目標。

●●港隊男港隊男、、女足與青年梯隊都有派員出席今次發布會女足與青年梯隊都有派員出席今次發布會。。 香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝
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收多支外隊訪港申請收多支外隊訪港申請 足總將慎重審核足總將慎重審核
以推動盛事之都及球迷體驗為考慮前提
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香港文匯報訊（記者 葉詩敏）獲提名2024香
港傑出運動員選舉的「小女車神」李思穎
（Ceci）以1金3銀1銅佳績完成亞洲場地單車錦
標賽，昨日帶着連同公路賽合共7面獎牌凱旋，她
坦言奧運失利激勵了自己進步和突破。
中國香港單車隊自上周起在馬來西亞亞洲場地

單車錦標賽分途出擊，主力李思穎在周三（26日）
出戰強項全能賽僅負日本20歲新星池田瑞紀，奪
得銀牌，累積1金3銀1銅收官。這是Ceci繼2020
年（銅牌）、2023年（銀牌）及2024年（銅牌）後，
第四度奪得亞錦賽全能賽獎牌。連同兩面公路賽
銅牌，個人今屆累積1金3銀3銅完成賽事，包括
在捕捉賽精英組首次登頂一嘗穿上「彩虹戰衣」。

23歲的Ceci坦言今屆在亞錦賽公路和場地賽奪
牌，開心之外同時也帶着遺憾，「如公路賽衝早
了，全能賽最後一日體力下降，覺得是有希望取
得金牌的。」回望去年在巴黎奧運全能賽失利後
哭成淚人，半年後在亞錦賽取得突破，「奧運的
失敗更加激勵到我前進，更知道自己有很多不
足，要快點去追趕世界水平，希望下屆可做到更
好成績。」
除了個人成績，李思穎亦為亞運麥迪遜金牌拍

檔楊倩玉小休復出感到高興，「她歸隊對我來說
很大鼓勵，覺得她狀態愈來愈好，今次與我們在
團體追逐賽也夾得很好。」李思穎將在下月9日出
發往土耳其出戰國家盃，期望能保持佳態首踏頒
獎台。
另一獎牌得主、在記分賽連續三屆摘銅的繆正

賢，坦言目標奪銀甚至金牌，因而感失望，會積
極檢討克服突圍搶分時機弱點。他亦為青年車
手、如奪得3面青年組獎牌的18歲小將馬繹斐感
到高興，「他們在團體追逐賽踩到新青年紀錄，
信心慢慢建立中，張敬樂與梁峻榮等退役後，有
新血衝擊是值得開心。」「阿賢」指生涯未取得
過全運會獎牌，期望今年能主場踏上頒獎台。

港單車隊亞錦賽凱旋
李思穎：奧運失利激勵突破
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香港文匯報訊（記者 張發兒）「香港棍網球公
開賽」將於4月18至20日
假香港大學何鴻燊體育中
心舉行，今屆除了成年組
別賽事外，還有青少年錦
標賽，賽事的總參賽隊伍
數目高達72隊。中國香港
女子隊教練范德筠透露將
會以「年輕化」的陣容出
戰，期望做到以老帶新的
效果，同時為未來的賽事
作準備。
今屆賽事男子組共有8

支隊伍，將分為兩組進行
小組賽，小組首兩名晉身

4強並交叉對壘，中國香港男子代表隊在A組將面
對成都大學、新加坡及
Valley Lacrosse。女子組賽事
方面，共有6支參賽球隊，
港隊被編入B組，同組有日本
的 JConnection、成都大學。
女子隊教練范德筠透露，今次
參賽陣容將會年輕化，期望能
夠做到以老帶新的效果，「有
些是由U20提拔上來的，她們
經驗都好好，另外棍網球已成
為下屆奧運的比賽項目，外
圍賽/資格賽快將上演，我們
都正在物色適合的球員去參
加比賽。」

港棍網球公開賽4．18開打
女隊年輕化陣容主場出擊

中國圍棋協會判AI作弊棋手禁賽8年
香港文匯報訊 綜合中新社報道，中國圍棋協

會昨日發表公告指，在2024年12月15日，職業
棋手秦思玥在參加全國圍棋錦標賽（個人）女子
組第九輪比賽時，被裁判賽中例行抽檢發現攜帶
手機，並在手機上使用人工智能程序，經查證實
秦思玥當天凌晨進入賽場藏匿手機與在比賽過程
中作弊，並在被詢問有關事實時存在隱瞞行為。
根據相關規定，綜合考慮違規情節及本人態度，

經中國圍棋協會紀律與道德工作委員會研究決
定，對秦思玥處以撤銷職業段位、取消2024年
全國圍棋錦標賽（個人）成績的處罰，禁止其參
加中國圍棋協會及會員單位組織或授權組織的所
有圍棋賽事和活動8年。人工智能技術近年突飛
猛進對圍棋領域影響深刻，中國圍棋協會主席常
昊曾表示，利用人工智能訓練已是職業棋手必備
的，「這個過程顛覆了很多大家對圍棋的認
識」。他也認為，從推廣普及角度，人工智能可
讓圍棋愛好者乃至入門者更直接地獲得幫助。

啟德體育園即將正式開幕，歐洲球隊今夏訪港的傳聞滿天飛。中

國香港足球總會主席霍啟山承認收到很多歐洲球隊訪港友賽的申

請，強調會從推動及維護香港「盛事之都」地位及球迷體驗兩大方

面去審核申請。而足總董事局董事徐英偉亦表示對於過往做得不夠

好、令球迷失望的主辦單位，足總會特別去關注。

●圖/文：香港文匯報記者 郭正謙

香港文匯報訊（記者 蘇雨潤 北京報道）在23日
結束的第34屆國際乒聯-亞乒聯盟亞洲盃女子單打
決賽，王曼昱戰勝中國隊隊友孫穎莎奪冠，奪冠本
應是滿場歡呼的時刻，然而現場卻是噓聲不絕於

耳。國家體育總
局乒羽中心 26
日發布聲明，對
「飯圈亂象」予
以嚴厲斥責，並
表明將會同相關
部門嚴厲打擊現
場辱罵運動員的
極端粉絲、藉機
煽動網民情緒的
自媒體博主，以
及對運動員、教
練員及管理人員
進行辱罵、詆
毀、誹謗等惡意
行為。

畸形的「飯圈」生態已然將拉踩引戰當作常態，
極端粉絲毫無底線地進行侮辱誹謗，這些亂象長期
存在。國際體育發展策略資深顧問殷浩然在接受香
港文匯報採訪時指出，體育愛好者有追捧運動員和
表達意見的自由，但部分所謂的粉絲團體頻頻發表
極端偏激言論，大肆宣揚「飯圈文化」，嚴重破壞
體育風氣，此類行為需嚴厲打擊，以重塑體育清朗
生態。
今年1月14日，國家體育總局系統意識形態工作

和「飯圈亂象」治理工作專題會議在北京召開，明
確將「飯圈亂象」治理列為當前緊迫任務，要求各
方加強隊伍管理、做好宣傳引導、強化風險防控，
重點關注相關群體。此前，中國乒協與中國乒乓球
隊果斷決定解散官方粉絲群，並將這一舉措全面推
廣至全體人員及全部社交媒體平台，用實際行動抵
制畸形「飯圈文化」。

整治任重道遠 多方舉措並行
殷浩然強調，對於「個人主義」抬頭及「造局

者」為個人私利造謠生事、擾亂民心的行為絕不能

容忍。近年來，體育局接連聲
明抵制「飯圈文化」是十分正
確且必要的，過去運動員身上
展現的「體育精神」，如今也
應在周邊參與群體和粉絲團中
得到體現。「需要不斷引導粉
絲群體理解『體育精神』內
涵，提升自身『心靈價值』，
這是當前體育管理模式應重點
考慮的方向之一。」
殷浩然告訴記者，儘管官方

已經解散了粉絲群，但一些狂
熱的粉絲依舊活躍。更為嚴重
的是，一些自媒體和經紀公司為了追求利益最大
化，在背後充當起「操盤手」，推波助瀾，使得
「飯圈亂象」愈發複雜和難以控制。「長此以往，
這種不良態勢必將對中國運動員及隊伍的國際形象
造成嚴重負面影響，進而阻礙中國體育文化在國際
舞台上的傳播與發展，使中國體育在國際競爭中面
臨不必要的困境。」殷浩然強調，相關部門必須對

參與者作出充分的賽前教育、道德規範制度、現場
安全管理及危機應變措施以有效應對，並需要結合
國內外各地體育文明發展約章及世界體育發展新格
局，「只有多管齊下，精準找出『飯圈亂象』根
源，才能對症下藥，徹底根治那些『偏激』且『別
有用心』的粉絲團體，還體育賽場一片寧靜與和
諧。」

船灣高爾夫球會媒體發布會昨日
於 Plover Cove Experience Lounge
舉行，船灣高爾夫球會總經理Dean
Nelson（圖）在致辭時表示，希望
船灣高爾夫球場能夠成為香港的地
標：「我們希望建立一個經得起時
間考驗的地標，讓一眾高爾夫球愛
好者相聚一堂，球場的設計是志在
與自然環境和諧共生，在生態和世
界級發展中間取得平衡。」

香港文匯報記者張發兒 攝

利物浦擴英超優勢 史洛讚球員冷靜
香港文匯報訊 綜合外電報道，昨日凌晨英超

「快車」，利物浦憑蘇保斯拉爾及阿歷斯麥亞里
士打兩員中場建功，主場2：0擊退紐卡素，趁
阿仙奴同日對諾定咸森林的第2、3位之戰互交
白卷失分，於多踢一輪下將榜首優勢拉開到13
分，餘下10輪已是冠軍在望。是役停賽只能壁
上觀的利物浦主帥史洛說：「我們冷靜地應對遇
到的所有心理挑戰，做了他們該做的事。」至於
在德甲積分榜同樣以明顯優勢（8分）領跑的拜

仁慕尼黑，明日凌晨第24輪則會作客強攻兩場
不勝的史特加（Now638台周六凌晨3：30a.m.
直播）。 ●
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●女子隊教練范德筠（左一）期望能在今次
賽事收穫以老帶新的效果。

香港文匯報記者張發兒 攝

短說
長話

乒羽中心嚴斥「飯圈」歪風 專家：須重塑體育清朗生態
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●王曼昱在乒球亞洲盃女單決賽中獲勝。 資料圖片

●孫穎莎在比賽結束後向觀眾致
意。 資料圖片


